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Abstract (en)
The apparatus consists of mechanical grippers (17 and 19) carried by gripping heads. Once these grippers have seized the neck (8) of a series
of bottles (2) moving upright along a conveyor belt (17), they arrange these bottles in a horizontal position by means of an appropriate articulation
between the gripper-holder flap and the body of this gripping head. After the bottles have been gripped and laid horizontally, they are transferred (9
and 10) and then deposited (14) into the container (6) by the apparatus itself. <IMAGE>

Abstract (fr)
La présente invention concerne les machines genre "encaisseuse” mais permettant le chargement automatique en bouteilles couchées des
conteneurs en fil métallique utilisés en production, en entrep6t et en surface de vente. Décrit par la planche 5 I'appareil consiste en des pinces
mécaniques (17 et 19) portées par des tétes de préhension et qui ayant saisi par le goulot (8) une série de bouteilles (2) se déplagant debout sur
une chaine de manutention (17), réalise le couchage de ces bouteilles grace a une articulation appropriée entre le volet porte pinces et le corps
de cette téte de préhension. Apres préhension et couchage les bouteilles sont transférées (9 et 10) puis déposées (14) dans le conteneur (6) par
I'appareil lui-méme.
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